

L.A.

SEMAINE COMMERCIALE

90-92 COTE DE LA MONTAGNE

QUÉBEC, VENDREDI, 31 AOUT 1894.

ABONNEMENT A

"LA SEMAINE COMMERCIALE"

Rat année..... \$2.00
Pour 6 mois..... 1.00

Pas d'abonnement pour moins de 6 mois.
Les avis de discontinuation d'abonnement, —
il en sera de même des avis de changement d'a-
dresse, — ne valent que s'ils sont adressés di-
rectement au bureau du journal, par écrit ou
autrement.

LE COMMERCE D'EXPORTATION

LES VIANDES GELÉES

Les produits de laiterie

LES FRUITS

Le commerce d'exportation à Québec Québec est à l'état embryonnaire depuis longtemps. Pour peu que l'on jette un coup d'œil autour de soi, on constate un fait regrettable : c'est qu'il ne paraît pas se produire le moindre mouvement pour le faire sortir de cet état et lui donner un peu de développement.

Pourtant, il n'y a certes pas lieu de rester les bras croisés dans une déplorable et culpable inaction. Pourquoi ne commencerait-on pas le commerce d'exportation sur une petite échelle ? Pourquoi donc quelques jeunes négociants de notre ville ne s'entendraient-ils pas pour nolisier un petit steamer et le charger de toutes sortes de produits, beurre, fromage, bois, cuirs, chaussures, charpentes de maisons démontables, et diriger cette cargaison sous la surveillance d'un homme actif et entendu, sur la Jamaïque, sur un port d'Angleterre, ou de France, sur un port de l'Afrique du sud, tous endroits du monde qui ne demandent pas mieux que de faire affaires avec nous ?

Pourquoi ne nous mettrions-nous pas en tête un bon jour de tenter le commerce d'exportation des viandes gelées ? Nous avons un climat qui se prête admirablement à ce commerce, et de plus nous avons un avantage sur d'autres pays, comme l'Australie, qui font ce trafic avec l'Europe, c'est que nous sommes infiniment plus près de l'ancien monde que les colonies australiennes, et que ce fait seul met toutes les chances de notre côté, au point de vue de l'économie du transport. En effet, la distance du Canada, disons de l'Angleterre, est le cinquième de celle qui

sépare l'Australie du Royaume-Uni ; nous pourrions donc offrir comme avantage une économie de près des quatre cinquièmes dans le fret. De Wellington, dans la Nouvelle-Zélande, au Cap Horn, il y a 4,380 milles ; du Cap Horn à Southampton, on en compte 5,631 ; total 10,014 milles. De Québec à Liverpool, il y a 2,034 milles.

Il y a quelques semaines arrivait à Liverpool un steamer venant d'Australie avec un chargement de 15,256 boîtes de beurre ; il était suivi à quelques jours de là par deux autres steamers ayant à leur bord des cargaisons de beurre estimées à \$75,000.

L'Australie compte une quarantaine de vaisseaux aménagés spécialement pour le transport du beurre, de la viande de boucherie, surtout celle du mouton, en Angleterre. Tous ces vaisseaux sont pourvus de réfrigérateurs tellement efficaces, que la viande, malgré son passage à travers les tropiques, arrive à destination gelée comme au point de départ ; ces vaisseaux peuvent transporter la viande de trois millions de moutons dans une seule traversée. Il y a un mois, les journaux canadiens et étrangers rapportaient à ce sujet le fait intéressant suivant. Un navire, parti de la Nouvelle-Zélande avec une cargaison de viande gelée, eut un accident sérieux qui l'obligea de chercher refuge sur le point le plus rapproché de la terre ferme ; il avait eu une collision avec une banquise. Ce n'est que douze mois après qu'il put se rendre en Angleterre. Malgré ce retard considérable sa cargaison, de viande gelée se trouva être parfaitement intacte.

Parmi les compagnies de navigation australiennes qui font le commerce de viandes gelées avec l'Angleterre, on cite la *White Star* comme étant la plus puissante. L'un de ses steamers, le *Gothic*, est le plus gros steamer marchand que l'on ait encore vu après le *Great Eastern*. Sa capacité est de 7,720 tonnes, il peut prendre à l'aise la viande de 75,000 moutons.

Le mouton ainsi exporté en carcasses gelées, se vend sur le marché de Londres de 4 à 4½ de vers la livre. En 1882, la Nouvelle-Zélande exportait en Angleterre 9,100 moutons en carcasses, et en 1892 son exportation avait déjà atteint le chiffre de 2 millions de moutons par an. On comptait en 1892 plus de 20 millions de moutons à Victoria ; on en utilisa deux millions pour le suif à raison de 4s par tête : on en exporta bien peu ; d'un autre côté, pendant ce temps-là, la Nouvelle-Zélande réalisait sur ses exportations 15 shillings par tête.

Les exportations de Queensland en 1892 atteignaient une valeur de £8,578,071, ou £20, 7s 3d par tête de la popula-

tion ; ses importations furent de £4,222,497 ou de £10 0s 5d par tête de la population. Parmi les principaux produits de Queensland figurant dans cet exercice, on trouvait : la laine, 105,033,063 livres, valeur £4,255,939 ; le suif, 12,296 tonnes de 12 quintaux, valeur £250,308 ; peaux vertes, £106,150 ; conserves de viandes, £96,828 ; mouton gelé en carcasses, £86,023 ; bœuf gelé en carcasses, £190,090. Les importations de Queensland comprennent des produits de toutes manufactures, dont la majeure partie vient d'Angleterre, Queensland importe aussi beaucoup d'instruments aratoires des Etats-Unis.

Le commerce de l'Australie occidentale, en 1892, se chiffrait comme suit au 31 décembre : importations £1,391,109 ; exportations, £295,700 en Angleterre, £471,475 aux différentes possessions britanniques, £14,973 à d'autres pays ; valeur totale, £882,148. Le principal article d'exportation était la laine, 8,712,080 livres, valeur £326,703.

Voici le bilan des exportations des produits suivants de l'Australie du sud du 31 décembre 1892 :

Beurre 212,981 lbs ; val.....	£ 9,851
Farine 45,850,292 lbs; val...	1,380,409
Oeufs	27,771
Cuir.....	40,574
Conserves de viandes, 132,191 lbs, val.....	3,098
Viandes marinées, 1,143 quintaux ; val.....	1,603
Peaux.....	222,395
Suif, 1,023 tonnes; val.....	22,793

Victoria a importé en 1892 :

Chaussures.....	£ 84,818
Beurre et fromage.....	37,739
Chandelle.....	18,740
Poisson.....	111,563
Peaux et fourrures.....	183,197
Cuir, etc.....	116,307
Viandes fraîches en conserves et salaison.....	24,982
Bois.....	425,466
Farine.....	3,134,917

Parmi les exportations de Victoria, énumérons les suivantes :

Chaussures.....	£ 26,339
Beurre et fromage.....	358,648
Chandelle.....	6,710
Peaux vertes.....	17,260
Cuir etc.....	261,566
Viandes fraîches et en conserves.....	7,208
Savon.....	14,226
Bois.....	34,732
Laine.....	6,619,141

Nous donnerons les chiffres suivants pour le commerce de la Nouvelle-Galles du sud en 1892 :

IMPORTATIONS

Chaussures.....	£ 455,767
Chandelle.....	74,306
Cuir.....	56,980
Viande.....	60,843
Patates.....	172,675
Beurre.....	37,628